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PELLEGRINI «NON VEDO MIE EREDI»
«A Tokyo 2020 la mia quinta Olimpiade Arriverò motivata, 32enne ma non vecchia»

Se avesse vinto una medaglia alle Olimpiadi di
Rio, adesso non nuoterebbe più. Federica
Pellegrini lo confessa candidamente tra un'
attrazione e l' altra di Gardaland dove ieri è
stata madrina d' eccezione per "Gardaland
Magic Halloween!". Con il volto truccato, è
sal i ta su Oblivion e ha fatto un giro sul
Mammut («Qui sono di casa perché ci vengo
fin da quando era bambina»), ha posato per
foto e  f i rmato autograf i ,  ma si  è anche
raccontata, rimandando il matrimonio con
Magnini e dando appuntamento a tutti all'
O l imp iade  d i  Tokyo  quando  con  ogn i
probabilità gareggerà sui 100 e non sui 200.

Pellegrini, è passata l' amarezza per il
quarto posto nei 200 a Rio? Ha rivisto la
gara?
«Francamente non ho voluto rivederla e trovo
anche stancante parlarne a quasi due mesi di
distanza. Me lo hanno chiesto mille volte: è
andata così  e non c i  posso  far  n iente.
Preferisco pensare alla gioia di essere stata la
portabandiera dell' Italia piuttosto che ai pochi
centimetri che mi sono mancati per arrivare
terza».

E' vero che se avesse conquistato una
medaglia avrebbe detto basta?
«Avrei preso senza dubbio in considerazione questa possibilità perché con un' altra medaglia si
sarebbe chiuso un ciclo nel modo giusto. Sarebbe stato un modo bello per lasciare. Non avevo
programmato niente e certo non ero scesa in vasca pensando che quella sarebbe stata l' ultima gara,
ma salire sul podio avrebbe forse Oro nei 200 sl a Pechino 2008 FEDERICA PELLEGRINI è nata il 5
agosto 1988 a Mirano (Venezia). Specialista dello stile libero, detiene il record mondiale nei 200
(1'52"98, realizzato a Roma il 2972009) ed è stata primatista nei 400. In carriera ha vinto un oro (200 sl
a Pechino 2008) e un argento (ancora 200 sl ad Atene 2004) alle Olimpiadi, quattro ori, quattro argenti e
un bronzo ai Mondiali, sette ori, due argenti e cinque bronzi agli Europei.
placato un desiderio che invece adesso ho ancora dentro. Una medaglia mi avrebbe magari fatto
scegliere un percorso sportivo diverso da quello attuale».

Dopo l' amarezza del bronzo sfumato in pratica aveva annunciato il ritiro. Invece cosa è
successo?
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«Bisogna dire basta quando sei pronto per fare altro, per entrare in una nuova vita. Alcune settimana
dopo Rio una vocina dentro di me mi ha aiutato a capire che non era ancora il momento di smettere. E'
bello lasciare senza aveva rammarichi o dispiaceri».

Ne aveva parlato con i suoi familiari?
«Con loro parlo sempre delle cose più importanti. Sono sempre stata circondata da poche persone
fidate, quelle alle quali voglio bene. Nel mio caso prima di una gara avevo vicini i miei genitori. Sono
stata spesso da sola nei momenti più belli, ma anche nei momenti peggiori. Rio comunque è il passato,
basta pensarci».

Il futuro è Tokyo 2020. Come ci arriverà?
«Di sicuro molto motivata perché partecipare alla quinta Olimpiade è un obiettivo importante che non
tutti riescono a raggiungere. Avrò 32 anni e, anche se non mi sento anziana, la carta d' identità dice che
per la mia disciplina sarò parecchio in là con gli anni. Per fortuna dentro di me, sono ancora... una
bambina».

Che tipo di preparazione imposterà per essere competitiva in Giappone?
«Le gare che farò le deciderò anno per anno, in base alle mie forze e alle mie condizio ni di salute.
Ormai conosco il mio corpo e so quello che posso fare. Se ho scelto di andare avanti è perché mi piace
quello che faccio, ma soprattutto perché credo in me stessa».

Rispetto a quando era giovane, in vasca quanto è cambiata?
«Come tecnica sono migliorata e, anche se sembrerà strano, adesso sono più veloce visto che ho
stabilito il record italiano nei 100 metri che avevo fatto nel 2009. Di solito con il passare degli anni si
acquisisce resistenza e si perde velocità.
A me è successo l' opposto».

Per questo in futuro pensa di concentrarsi sui 100 metri e non sui 200?
«Non ho ancora preso una decisione, ma può essere la soluzione più logica. Fisicamente, toccando
ferro, sto bene, anche se dopo un mese di vacanza ho fatto un po' fatica a riprendere gli allenamenti. A
dire la verità, quasi non sapevo più nuotare... (ride, ndr) Ora mi concentro sui Mondiali di Budapest
della prossima estate dove voglio far bene».

Non pensa che a Tokyo si troverà di fronte avversarie troppo veloci?
«La strada del futuro è di chi ha vinto alle Olimpiadi, ma io voglio dare il massimo per l' ultima
Olimpiade della mia carriera e poi vedere quello che succederà».

Cambierà qualcosa nella sua preparazione?
«No, con Matteo Giunta abbiamo impostato un buon lavoro e non c' è niente da cambiare. Tra una
settimana avrò il primo collegiale in altura a Livigno. Sarà il primo dei tre appuntamenti in altura che mi
Vede delle eredi della Pellegrini?
«In questo momento no. Io ero una sedicenne atipica, capace di vincere una medaglia alle Olimpiadi
quando di solito le nuotatrici hanno una loro evoluzione intorno a 2021 anni. Do consigli alle ragazze
che fanno la staffetta con me, mentre le più piccole sono un po' intimorite a parlarmi. Eppure non sono
cattiva (sorride, ndr)».

La Pennetta e la Cagnotto si sono sposate. Lei pensa al matrimonio?
«No, adesso no».
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L' idea di avere un figlio le viene mai in mente?
«Sono cresciuta in una bella famiglia ed è normale che fin da piccola abbia sempre avuto due sogni: l'
abito bianco da indossare all' altare accanto all' uomo della mia vita e un figlio. Tra qualche anno
magari... Il mio sport però non si concilia con l' essere mamma o moglie tutta casa. Vedremo dopo
Tokyo».

Sesso prima della gara: dice sì o no?
«Per le donne funziona in un modo, per gli uomini in un altro. Nel mio caso... non si può sapere. Di certo
l' amore aiuta le sportive: quando sei innamorata, hai una marcia in più. Ve lo assicuro, a me è
successo».

L' uomo ideale: biondo o moro?
«I biondi non mi piacciono, neppure... Valentino Rossi che però è un grande campione come Totti. Chi
mi accosta a loro, mi fa un grande complimento».

Andrea Ramazzotti
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Wada «sorvegliata», basta test E il Tas deciderà
sulle squalifiche
Dal summit Cio di Losanna novità importanti: creata un' unità indipendente che si
occuperà dei controlli antidoping, sarà il Tribunale d' Arbitrato a emettere le sentenze

«Un' Unità Indipendente mondiale di controllo
antidoping e il Tribunale di Arbitrato come
giudice che infligge le pene agli atleti scoperti
positivi ai test, sono questi i principi del
rilancio della guerra al malaffare chimico».
C o s ì   T h o m a s   B a c h   h a   a p e r t o   l a
teleconferenza, che ha seguito il secondo
Summit olimpico a Losanna. In futuro dunque
le squalifiche agli atleti verranno comminate
dal Tas, che era già stato coinvolto in questo
ruolo a Rio de Janeiro. Bach vuole che sia ben
distinto il ruolo di investigatore e quello di
giudice. Il Tribunale finora si era occupato dei
ricorsi degli atleti e delle federazioni, funzione
che continuerà a svolgere.
Ora dovrà senz' altro adeguare la struttura e l'
organigramma per la nuova necessità.
Dovrà reperire giudici qualificati e con una
certa conoscenza dello sport. Però le grandi
federazioni internazionali, che hanno già una
loro unità antidoping e un tribunale che giudica
gli atleti, accetteranno di fondere le loro
iniziative con questa? Poi il Cio continuerà nell'
operazione di stimolo per convincere i Governi
ad intervenire con leggi per potere perseguire
e puni re  penalmente g l i   ind iv idu i  de l l '
entourage degli  at let i  colpevoli  di  frode
POLEMICA Prima e durante i Giochi di Rio l'
ambiente olimpico era stato scosso da una
violenta polemica dopo la pubblicazione del rapporto McLaren sul doping di Stato russo, perché Bach
aveva lasciato alle federazioni internazionali la scelta di fare partecipare o no gli atleti russi. L' atletica li
aveva lasciati a casa, le altre federazioni no. La Wada, l' agenzia mondiale antidoping, era stata criticata
perché aveva assunto un ruolo politico, quando invece qualcuno sosteneva che tecnicamente avesse
fallito il controllo sul laboratorio di Sochi e le sue manipolazioni. Era corsa voce che l' agenzia avesse i
giorni contati e che sarebbe stato sostituita da una nuova organizzazione più indipendente.
Però il piano di pensionamento è stato messo in un cassetto e la Wada ora si occuperà più delle
indagini e dell' armonizzazione dei criteri dell' antidoping, mentre i test veri e propri verranno affidati a
una Unità Indipendente, che però riferirà direttamente all' organizzazione «madre».
Diciamo che sarà un' indipendenza «sorvegliata», ma libera da conflitti di interesse.

9 ottobre 2016
Pagina 34 La Gazzetta dello Sport

FIN  Campania

4Continua >A CURA DI ASITNEWS
COLLABORAZIONE UFFICIO STAMPA FIN  CRC

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



soldi Bach si augura che le federazioni internazionali, che hanno già all' interno una loro unità antidoping
e un tribunale che decide le sanzioni di applicare, possano fare confluire i loro fondi e affidarsi a questa
nuova realtà promossa dal Cio. Non sarà sicuramente una conversione immediata, ma forse con il
tempo si potrà arrivare ad un solo ente antidoping per tutti.
Intanto il presidente si augura che queste novità possano già essere operative per i Giochi Invernali del
2018. Il problema dei finanziamenti ha messo in crisi la Wada in passato, perché i 26 milioni raccolti non
sono sufficienti. La prima indagine sulla Russia fatta da Dick Pound era costata non meno di 600.000
dollari, quella di McLaren alla fine potrebbe arrivare a una cifra doppia. Le casse piangono.
Bach assicura che bisogna convincere i Governi e questa nuova mossa potrebbe renderli più partecipi.
La divisione dell' impegno dovrebbe essere del 50% del Cio e del 50% dei Governi.
La percentuale dovrà essere rispettata per garantire un equilibrio di influenza, ma questa probabilmente
è un' illusione.

Gianni Merlo
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3 domande a...BRUNO GRANDI

«Sì alla riforma ma i giudici devono conoscere anche
lo sport»

Pres iden te  pensa   che   l e   f ede raz ion i
internazionali accetteranno la nuova unità
antidoping indipendente?
«Penso di sì. Tutte le federazioni ricevono
anche ricchi contributi dal Cio, quindi è
normale che partecipino al programma. Noi
non abbiamo unità antidoping interne e ci
siamo sempre affidati alla Wada, quindi per
noi non ci saranno cambiamenti. Il nostro sport
è all' ultimo posto nei positivi all' antidoping».

E' favorevole alla scelta che sia il Tribunale
di Arbitrato a comminare le sanzioni?
«Sì. Il Tribunale però, a mio parere, deve poter
operare con giudici che abbiamo anche una
conoscenza dello sport, una certa competenza
specifica».

Come è stato l' ambiente del Summit, ci
s o n o   s t a t e   f r i z i o n i   v i o l e n t e   o
contestazioni?
«Le discussioni sono state molto pacate, serie.
Il presidente Bach ha mostrato di volere
fortemente questi cambiamenti. Logicamente
al l '   in iz io  emergeranno del le  d i f f ico l tà
operative, ma questo sarà normale. Io credo
che sia stato fatto un passo avanti importante,
tutti erano d' accordo sui concetti cardine».

g.m.
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DA FANCY BEARS

Hackerati nuovi dati di atleti Usa

Dopo la Wada, tocca all' Usada, l' agenzia
antidoping statunitense, finire nel mirino dei
«Fancy Bears». Gli hacker russi accusano gli
americani di occultare l' uso di prodotti vietati
da parte dei propri atleti attraverso le Tue, le
o rma i   f am ige ra t e   esenz i on i   a   s copo
terapeutico, e citano uno scambio di mail fra il
direttore scientifico della Usada, Matthew
Fedoruk, e Dana Leenher, responsabile per le
Tue. Gli hacker assicurano che oltre 200 atleti
hanno avuto l' ok per fare uso di sostanze
proibite e mostrano anche un grafico di
Fedoruk relativo al 2015 sugli sport dove sono
s ta te   reg is t ra te   i l  magg io r  numero  d i
esenzioni: cicl ismo (102), at let ica (68),
triathlon (58), nuoto (42) e sport invernali (37).
Venerdì  i l  capo esecutivo del l '  Agenzia
Antidoping statunitense, Travis Trygart, aveva
definito gli hacker russi «artisti della truffa»,
aggiungendo che si tratta «di una maliziosa e
illegale invasione della privacy degli atleti e un
disperato tentativo di distrarre l' attenzione
dall' unico argomento certo, che in Russia c'
era un doping di Stato generalizzato».
Ormai i toni tra le due superpotenze sono
quelli di una nuova guerra fredda, fino a
coinvolgere i più alti vertici non solo delle
istituzioni sportive, ma anche politiche.
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Nuoto A Gardaland

Fede madrina del brivido: «Mi sento gasata»
La Pellegrini pensa ai Mondiali 2017: «Fra 2 anni farò il punto...»

«Non  m i   sposo .  E   penso   a l l a   qu i n t a
O l imp iade» .  C '  è  ancora  spaz io  pe r   i
corteggiatori, insomma. Federica Pellegrini
torna bambina («Un po' mi sento ancora
bimba») e vive una giornata tra le montagne
russe   a  Ga rda l and   come  mad r i na   d i
Gardaland Magic Halloween. Spregiudicata e
coraggiosa come sempre, si butta sulle
attrazioni Raptor e Oblivion («la caduta nel
vuoto di Oblivion è tremenda»), si concede le
adorate patatine e regala certezze sul futuro:
«Punto più sulla velocità, perché più invecchio
è più vado veloce. Da 10 anni a oggi sono
migliorata tecnicamente. Sulla scelta di
continuare, anche i miei genitori  hanno
condiviso. Se avessi preso una medaglia avrei
chiuso. Invece, sono carica per il collegiale di
Livigno. Punto felice al Mondiale di Budapest
2017 perché mi piace troppo quello che faccio
e me la sento.
Continuerò per due anni col solito programma,
poi, compiuti i 30 anni, vedrò come gestirmi».
EREDI E ancora: «Sono gasata, ho fatto un
mese di vacanza, ho scoperto la bellezza della
Puglia e Gardaland è la ciliegina sulla torta».
Fede ha parlato delle eredi: «Non ne vedo,
non per presunzione, ma parlano i tempi. Io
sono stata un caso anomalo, molto precoce,
mi rendo conto che è dura. Non vedo per ora
giovani di primo livello e comunque ho pochi contatti con loro, sono un po' intimorite». Su Rio non vuole
tornare: «La mia gara? Non l' ho mai rivista. Guardo avanti e prendo il lato positivo: mi godo la felicità di
essere stata portabandiera». Mentre sul sogno svanito di Roma 2024 chiosa: «L' ho vissuta male, mi
dispiace, tanti atleti ci tenevano».
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Pallanuoto

In Coppa Italia pasticcio Bpm Passa il Savona

Il primo pasticcio della stagione è opera della
Bpm Sport Management. A Brescia, nella
giornata conclusiva della seconda fase di
Coppa Italia, la squadra di Busto Arsizio
contro il Savona si ritrova in acqua con 4
stranieri all' inizio del secondo tempo, mentre il
regolamento prevede sempre la presenza di
almeno 4 italiani: sul campo vincerà la Sport
Management 179, poi arriverà il 50 a tavolino
per i liguri. La Bpm fa ricorso (ma l' errore
resta), contestando il fatto che la gara si sia
giocata ugualmente pro forma fino al termine e
che dopo il fattaccio gli arbitri Fusco e Taccini
abbiano fischiato un rigore con 4 minuti di
superiorità a favore del Savona. Sarà bene far
chiarezza. Il girone di Chiavari si giocherà il 31
gennaio e 1 febbraio per gli impegni della Pro
Recco in un torneo a Montecarlo.
Gir. C: SavonaSport M. 50 a tavolino,
BresciaRoma Vis Nova 125, SavonaVis
Nova 86, BresciaSport M. 65.
Class.: Brescia* 9; Savona* 6; Sport M. 3; Vis
Nova 0. (*alla Final Four dell' 1112 marzo)
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Il Cio ripensa il ruolo della Wada

I l  Cio ha sollecitato l '  Agenzia mondiale
antidoping (Wada) a sviluppare un efficace
sistema globale di controllo contro le frodi,
dotandosi di un organismo indipendente per i
test sugli atleti e di maggiori poteri nel punire
le organizzazioni inadeguate. Il ruolo centrale
della Wada.
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Trentuno fuoriclasse visti da vicino, raccontati da un
giornalista che è stato ottimo insegnante ...

Trentuno fuoriclasse visti da vicino, raccontati
da un giornalista che è stato ottimo insegnante
di questo mestiere prima di dedicarsi all'
a t t iv i tà  d i  scr i t to re .  Dal  vost ro   inv ia to
(Absolutely Free, pag. 350, euro 16,90), nelle
librerie da mercoledì 19 ottobre, è il nuovo
lavoro di Franco Esposito, che è stato appunto
inviato del Mattino e del Corriere dello Sport
Stadio in una carriera che lo ha portato
dovunque, in ogni Paese e in ogni grande
evento sportivo. Sempre con la curiosità, la
professionalità e l' amore che nella prefazione
gli riconosce un altro grande inviato, Paolo
Condò, opinionista di Sky Sport dopo la lunga
esperienza alla Gazzetta dello Sport.
Condò è stato avversario di Esposito nella
competizione tra i due grandi quotidiani
sportivi.
Ricorda quando a Kiev si incontrarono  l' uno
non sapeva della presenza dell' altro  nell'
ufficio di Valerij Borzov, il rivale di Pietro
Mennea: credevano di avere conquistato uno
scoop e invece avevano reciprocamente
sfiorato il buco, che nel nostro gergo è l'
intervista o la notizia mancata.
Franco, che rende omaggio nel libro a due
grandi figure del Mattino come Riccardo
Cassero e Giuseppe Pacileo, proprio ai colpi
falliti umilmente dedica un capitolo, partendo
dal matrimonio di Bjorn Borg a Bucarest: non riuscì a parlare con l' asso svedese del tennis, ma in
calcio d' angolo lo salvò un collega spagnolo. E poi l' appuntamento con Tyson: sembrava tutto
sistemato per l' intervista esclusiva con Iron Mike prima di un titolo mondiale, ma il campione ci ripensò
e invitò il cronista italiano (per inciso, maestro anche di pugilato) a presentarsi alla conferenza stampa
che precedeva il match, dove vi sarebbero stati inviati da tutto il mondo e la quasi aritmetica certezza di
non riuscire a fare una domanda.
Il vostro inviato non racconta soltanto atleti e allenatori che hanno scritto pagine di storia, come Ratko
Rudic, il croato che rese la pallanuoto italiana la migliore al mondo agli inizi degli anni Novanta, ma
anche personaggi che sono stati eroi per un giorno o per pochi secondi. È il caso di Davide Gualtieri,
calciatore della piccola nazionale di San Marino che nel novembre del 93 segnò all' Inghilterra dopo otto
secondi e tre decimi. Certo, dopo la squadra di Sua Maestà ne fece sette, ma ancora oggi ci sono
inglesi in vacanza a San Marino che cercano Davide per una foto e un autografo.
Esposito ha scelto per la copertina del libro uno scatto d' autore, quello di un maestro fotografo come
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Mario Siano, che ha lasciato un patrimonio di passione ai figli Riccardo e Sergio. Ci sono Franco e
Crujff nello studio dell' emittente Telenapoli: maggio del 78, vigilia dell' amichevole del Barcellona in cui
giocava l' immenso Johan a Napoli. Intervista di ventidue minuti senza una sola banale risposta, con il
Profeta del calcio totale che si paragona a Gaudi' e spiega la ragione morale per cui scelse il Barcellona
e non il Real: fu il suo modo di aderire alla rivolta catalana contro il dittatore Francisco Franco, tifoso
madridista. Altre epoche, veri eroi.

FRANCESCO DE LUCA
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La città a ostacoli

Parquet bagnati e stadi bui: i club emigrano
Impianti vecchi o chiusi: gli sport minori cercano ospitalità nei centri della provincia

«E nel nome del progresso il dibattito sia
aperto, parleranno tutti quanti, dotti medici e
sapienti». «Tutti intorno al capezzale di un
malato molto grave anzi già qualcuno ha detto
che il malato è quasi morto». Cantava così
Edoardo Bennato nella sua Dotti medici e
sapienti. Ed a Napoli lo sport agonistico di
squadra è praticamente morto. Il caso del
Cuore Napoli Basket del presidente Ciro
Ruggiero costretto a rinviare la partita con la
Stella Azzurra di serie B di basket per un
problema di agibilità al palaBarbuto è soltanto
la punta di un iceberg fatta di squadre che
regolarmente vedono i loro impianti negati,
oppure costretti ad emigrare in altre realtà dell'
hinterland partenopeo, oppure sciogliersi o
peggio  ancora vedere  i l  pa t r imonio  d i
impiantistica deteriorarsi mese dopo mese fino
a dover poi alzare bandiera bianca e cessare l'
a t t i v i tà .  La grande  fuga da l  Co l lana è
cominciata con la Partenope Rugby che anni
fa strinse una convenzione con il comune di
Pomigliano. Poi l ' accordo tra il Coni e l '
Esercito italiano ha permesso di rivitalizzare lo
stadio Albricci e lo storico quindici partenopeo
è da quattro anni protagonista sull' impianto
dell' Arenaccia. Al Collana restano soltanto
delle squadre di minirugby per attività ludica
ma non agonistica. A seguire anche il Napoli
Calcio femminile ha dovuto dire addio all' impianto vomerese dopo aver speso negli anni circa 300mila
euro. Gitane le ragazze che promuovono il calcio femminile a Napoli. Al martedì si allenano al San
Germano, al mercoledì sulla pista del Collana per la parte atletica, al venerdì ad Agnano. Le gare
ufficiali al Denza a Posillipo. E non c' è da stupirsi se il campionato è cominciato con un passo falso
contro Latina. Non cambia la situazione per il football americano (Napoli 82ers) che gioca il campionato
Under 19 ed Under 16 allenandosi il martedì e giovedì (ore 2022) con un impianto di illuminazione con
sole due torri e 67 lampade ognuna. Tante le iniziative, anche con le scuole ma sempre con la
possibilità di poter lasciare è sempre dietro l' angolo senza riuscire a fare programmazione. C' è anche
chi combatte con il polifunzionale di Soccavo per parlare delle società di volley. Negli anni la struttura
ha ospitato la Megaride di B1, l' Orion. Tutte squadre che, per un motivo o per l' altro sono state
costrette a ridimensionare la loro attività trovandosi spesso a dover rinunciare alla palestra. Ora ci
riprova una squadra nuova di zecca, il Real Volley Napoli B2 femminile, la punta di diamante della
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pallavolo a Napoli che pure non molti anni fa vinceva competizioni internazionali con il Centro Ester
Barra e vedeva grandi giocatori all' ombra del palavesuvio giocare contro la Com Cavi Napoli. Ora la
grande pallavolo si fa ad Aversa con l' A2 maschile, Arzano con la B1 femminile. Ma c' è anche chi
vorrebbe venire in città. È il caso della Lollo caffé di calcio a cinque. La formazione di futbol da sala
gioca a Cercola da cinque anni. Vorrebbe tornare a Napoli e la presentazione della squadra a palazzo
San Giacomo lo dimostra.
Ma non riesce. Ed allora ha costruito a Cercola un feudo dal quale, grazie anche ai buoni rapporti con l'
amministrazione locale, difficilmente si staccherà. «Certo  dicono i dirigenti  ci piacerebbe giocare al
PalaBarbuto o in altra struttura napoletana ma la vediamo difficile al momento». Ed allora meglio la
sana provincia che di strutture è sicuramente meglio attrezzata.

GIANLUCA AGATA
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Il Cio travolto dal doping striglia la Wada
Rivoluzione con due linee guida: indipendenza dalle Federazioni e tutte le sentenze al
Tas. Ma non sarà facile

L' antidoping deve diventare professionale e
indipendente dal mondo dello sport. O è
meglio che chiuda i battenti.
Se n' è accorto perfino il Comitato olimpico
internazionale  su questi temi non certo
innovatore  che ha organizzato ieri a Losanna
un summit straordinario allargato all' Agenzia
mondiale antidoping (Wada) per restituire
credibilità a un ambiente devastato dagli
scandali: dai controlli russi colabrodo, agli
atleti ex sovietici ammessi o respinti dai Giochi
di Rio con criteri da lotteria, alle esenzioni
terapeutiche concesse a pioggia a inglesi e
americani, ai sei laboratori Wada chiusi per
inaffidabilità, alla situazione disperata in Africa,
Giamaica, Cina.
Per i l Cio la rivoluzione deve partire nel
prossimo biennio con due linee guida: l '
indipendenza totale dei controlli e quella dei
t r i b u na l i .   S t o p   a g l i   a t l e t i   t e s t a t i   d a
organizzazioni «amiche», stop alle sanzioni
morbide comminate da giudici contigui. Idea
ottima, realizzazione difficile. Il via libera a
professionisti  indipendenti comporta un
aumento esponenziale dei costi di viaggio,
formazione e monitoraggio per evitare che i
prelevatori girino a vuoto in nazioni esotiche o
che le provette (vedi  i l  caso Schwazer)
viaggino con documenti di accompagnamento
non validati correttamente, provocando ricorsi su ricorsi.
Sarà la Wada  sostituendosi a Federazioni nazionali e internazionali  a gestire gli esami e il lavoro di
intelligence per decidere chi controllare e dove, ma l' agenzia (vedi i server perforati dagli hacker russi
di Fancy Bear) dovrà garantire un livello di sicurezza e affidabilità superiore a quello attuale. E trovare i
fondi: il Cio dovrà metterci dei soldi perché con gli attuali 25 milioni di euro di budget annuale non si può
nemmeno cominciare.
In caso di violazioni, poi, spazio a procuratore e giudice unico. Un ciclista italiano positivo a un controllo
(oggi sanzionato dal Tribunale internazionale federale) e uno specialista azzurro dell' atletica leggera
(che attualmente risponde al Tribunale nazionale antidoping di Roma) se la vedranno entrambi col Tas
di Losanna. Che offre garanzie d' indipendenza, per carità, ma comporterà spese enormi di viaggio,
assistenza legale e traduzione dei dossier.
Giustizia più equa ma non democratica, fermo restando che molte Federazioni nazionali e internazionali
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non gradiranno di perdere di colpo il loro potere. In Italia sparirebbero sia la Procura che il Tribunale
antidoping e il Nado dovrebbe staccarsi dal Coni diventando filiale operativa della Wada. Wada che
discuterà operativamente il progetto a metà del prossimo novembre, nei suoi stati generali.

Marco Bonarrigo
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Mai più dossier su un paese la Wada finisce sotto
tutela

GRANDI sorrisi, alla fine, e strette di mano.
Addirittura dichiarazioni sui maggiori poteri all'
agenzia mondiale antidoping. Ma dietro i riti e i
ce r imon ia l i   de l  mondo  o l imp i co ,   s i   è
consumata una gelida resa dei conti tra Cio e
Wada dopo il tormentone russo alle Olimpiadi
d i  Rio,  per  non par lare del  successivo
scandalo delle esenzioni terapeutiche. Con
una serie di raccomandazioni che suonano
chiaramente come un ridimensionamento dell'
agenzia che produsse  i l   famoso report
McLaren sfiorando lo scisma olimpico.
«Non vogliamo che l' accusatore sia anche il
giudice» ha sottolineato il presidente del Cio
Thomas Bach al summit olimpico di Ginevra,
non esattamente un sostegno alla linea di
condot ta  de l la  Wada.   In fa t t i  nascerà ,
formalmente all' interno dell' agenzia, un' unità
indipendente destinata ad eseguire i test sul
campo. Una mutazione nel mondo del l '
antidoping, i cui effetti si potranno valutare già
nell' anno e mezzo che porta alle Olimpiadi
invernali di Pyeongchang.
Anche l' interminabile sequenza di ricorsi al
Tas prima e durante le Olimpiadi di Rio (caso
Schwazer compreso) ha provocato una
reazione del Cio che non vuole più trovarsi in
una situazione del genere. Alla Wada resteranno i compiti di ricerca e coordinamento dell' antidoping,
mentre al tribunale di arbitrato spetterà il potere di squalificare gli atleti per doping, ma anche  e qui sta
il passaggio "politico" più interessante  la possibilità esclusiva di emettere giudizi e sanzioni su
organizzazioni statali. Un chiaro riferimento alla dura presa di posizione della Wada contro la Russia,
condannata attraverso il dossier McLaren per un doping di stato che coinvolgeva laboratori statali,
servizi segreti e addirittura il governo nella manipolazione dei test delle Olimpiadi invernali di Sochi. Su
quell' attacco frontale, giudicato «politico » non solo da Putin ma anche da alcuni ambienti del mondo
olimpico, si è scatenato un braccio di ferro tra Cio e Wada che ieri ha vissuto un nuovo gelido confronto.
Dopo le richieste di bando totale di Mosca e la tormentata riammissione di una parte della squadra
russa a Rio, la Wada non potrà più partorire un documento coi toni e le ambizioni del report su Sochi,
ma per ammissione dello stesso Bach la stesura finale del report McLaren saranno rese note entro
poche settimane. Rialzerà la testa la Wada, messa in imbarazzo nelle ultime settimane dalla diffusione
delle esenzioni terapeutiche concesse a campioni come Nadal, Biles, Farah, Wiggins?
Gli hacker russi non si fermano, ieri hanno svelato le 583 esenzioni dell' Usada (agenzia antidoping
Usa) ad atleti americani nell' anno 2015, in alcuni casi per più di una sostanza proibita. Un numero
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impressionante, che continua a mettere in imbarazzo il Cio e la sua pretesa di Olimpiadi pulite.

MATTIA CHIUSANO
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